



Una publicación del Sector para las Misiones para las comunidades SDB y amigos de las misiones salesianas



Discernimiento de la vocación misionera salesiana

Queridos amigos,

os saludo cordialmente y os deseo mucha esperanza en este momento difícil en el que la guerra nos sorprende, nos preocupa y nos compromete a estar presentes en los lugares más cruciales, con el pueblo y para el pueblo que sufre.

Como Hijas de María Auxiliadora, durante el último Capítulo General nos comprometimos a asumir la sinodalidad misionera como estilo de vida. Queremos vivir en sinergia la diversidad de vocaciones y carismas, para vivir el mundo contemporáneo de manera alternativa. Creemos que la espiritualidad salesiana es portadora de valores espirituales y humanos capaces de transformar la realidad.

Vivir la Espiritualidad Salesiana significa encarnar el Sistema Preventivo, educando a las nuevas generaciones "juntas" en el diálogo, en la fuerza de la mansedumbre, en las soluciones no violentas.

Con el compromiso de alimentar cada día el "Espíritu de Familia", nos sentimos en comunión con muchas familias.

Seguimos trabajando por la paz.

Sor Chiara Cazzuola

■ Sor Chiara Cazzuola, FMA Superiora general de las Hijas de María Auxiliadora

El **espíritu misionero** es el corazón de la caridad pastoral resumida en *Da mihi animas, caetera tolle*. Es una "característica esencial del carisma de Don Bosco" (Don Viganò), que todos los salesianos están llamados a vivir.

La **vocación misionera** salesiana, en cambio, es un don del Señor, una llamada para algunos. El misionero salesiano no pertenece a una élite de hermanos privilegiados. Es alguien que vive la vocación salesiana común de todos los hermanos de una manera más generosa y radical. La vocación misionera **se invoca** en la oración, **se despierta** en los hermanos, **se verifica** en su discernimiento y **se acompaña** en su crecimiento.

Es a través de la **oración** que quienes se sienten atraídos por la vida misionera descubren, sostienen y nutren su vocación. La oración diaria ayuda a estar en sintonía con la llamada de Dios. En la oración uno encuentra a Dios llevándole las preguntas que el Espíritu Santo ha suscitado en su corazón, sus sueños, sus luchas y sus preocupaciones.

Las **iniciativas** para fomentar la animación misionera son medios importantes para mantener vivo el espíritu misionero de todos los salesianos y de toda la CEP: oración por los misioneros cada 11 de mes; uso de *Cagliero11* y *CaglieroLIFE*; celebración de la Jornada Misionera Salesiana anual; experiencia misionera de verano en el extranjero (SDB en formación inicial); grupos de jóvenes misioneros y el Voluntariado Misionero Salesiano. En efecto, la animación misionera eficaz hace nacer la vocación misionera salesiana.

San Juan Pablo II escribió que "el amor es la vocación fundamental e innata de todo ser humano" (*Familiaris consortio*, n. 11). Cada persona tiene una vocación de amar única e irrepetible. Discernir la vocación misionera significa **discernir** cómo Dios llama a amar ya vivir la vocación salesiana de manera más generosa y radical.

El **acompañamiento** es una forma importante de ayudar a esclarecer los anhelos profundos del corazón. El discernimiento requiere apertura a la guía espiritual, tiempo, paciencia y perseverancia. El guía espiritual es un "amigo del alma" que ayuda a través de la confusión ya veces la frustración que puede ser parte del proceso de discernimiento.

Si crees que Dios te está llamando a ser Misionero Salesiano: ora, ten un guía espiritual y ¡disciérnel!

■ P. Alfred Maravilla, SDB Consejero general para las Misiones

PARA REFLEXIONAR Y COMPARTIR

- ¿Qué se necesita para discernir la vocación misionera?
- En mi opinión, ¿qué dificultades hay para responder a la vocación misionera?



PRESENCIA MISIONERA ENTRE LAS FAMILIAS EN CHAD



Don Mathieu, ¿la presencia salesiana en Chad tiene características o elementos misioneros?

La Iglesia Católica en Chad es una de las iglesias más jóvenes de África. Tiene menos de cien años. Los Salesianos están allí desde hace 26 años. Primero en el sur en Sarh antes de extenderse a N'Djamena y Doba. La presencia salesiana en Chad tiene características misioneras: es una presencia gozosa que ejercemos. Una alegría crística que compartimos con la población en la sencillez y gratuidad del don de sí. Una presencia que se adapta a las condiciones de vida y fe de su gente. Transmite una fe en que todos están ahí. En nuestra labor misionera tratamos de estar cerca de las personas a través de nuestro estilo de vida, a través de la escucha y el acompañamiento.

¿Cuál es la pastoral familiar salesiana en Chad?

La pastoral familiar salesiana en Chad y precisamente en Sarh consiste sobre todo en el acompañamiento de las familias y especialmente de las parejas jóvenes en los primeros años de matrimonio. En otro nivel está la formación a través de la comisión parroquial de la familia, la preparación al matrimonio y la formación de parejas en los primeros cinco años de matrimonio. Visitamos familias para aceptar sus realidades. También trabajamos por la educación de los niños de familias desfavorecidas y los apoyamos. También formamos a los jóvenes en el autocuidado, los efectos nocivos del alcohol en la persona y su impacto en las familias.

¿Hay alguna ayuda de su parte para las familias donde el matrimonio no funciona o se ha roto?

De momento, lo primero es el acompañamiento. Para los matrimonios que no funcionan, mediamos con los padres y la familia extensa. A veces proponemos una separación de cuerpos como un momento para reflexionar mejor y calmarse antes de volver a estar juntos. A los matrimonios rotos los acompañamos, especialmente a las mujeres que generalmente se quedan con los niños y tienen que luchar para supervisarlos.



P. Jean Mathieu Pola Tafopa

salesiano de Don Bosco, **camerunés** y en misión en Sarh, en el **sur de Chad**. Nació el 15 de julio de 1980. Primera profesión en 2007, ordenado sacerdote en 2016.

Su primera misión fue en Gabón. En su comunidad es **director** y **párroco** de la parroquia de San Giuseppe. También cuenta con horario de clases en su escuela.

Está orgulloso de trabajar con jóvenes al estilo de Don Bosco.



Desperdicio de alimentos

Datos: "Food Waste Index Report 2021" del Programa de Naciones Unidas

M
U
R
O
F

- En el mundo se desperdicia el **17%** de los alimentos disponibles para el consumo.
- Esta cifra corresponde a **23 millones** de camiones de **40 toneladas** totalmente cargados.
- **2370 millones** de personas no tuvieron la oportunidad de comer adecuadamente.
- Los alimentos desperdiciados provienen mayoritariamente de las familias (desechan el **11%** de los alimentos), mientras que los comedores (el **5%**) y puntos de venta (el **2%**).

Los países con mayor desperdicio anual per cápita: 1. Arabia Saudita 105 kg; 2. Australia 102 kg; 3. México 94 kg; 4. Pavo 93 kg; 5. Francia 85 kg; 6. Canadá 79 kg; 7. Indonesia 77 kg; 8. Gran Bretaña 77 kg; 9. Alemania 75 kg; 10. Argentina 72 kg; 11. Corea 71 kg; 12. Italia 67 kg; 13. China 64 kg; 14. Japón 64 kg; 15. Brasil 60 kg; 16. Estados Unidos 59 kg; 17. India 59 kg.



JUNIO INTENCIÓN MISIONERA SALESIANA

Para familias

Por el respeto mutuo y el amor cristiano en las familias de las presencias salesianas en Chad.

Oramos por las familias cristianas de todo el mundo; que encarnen y experimenten el amor incondicional y avancen en la santidad en su vida diaria. [Intención de oración del Papa Francisco]

ÁFRICA